

PDI abre postulaciones al curso de Agentes Policiales 2025-2026



Conversamos con Mauricio Vergara Monasterio, Prefecto Inspector, jefe Región Policial de Tarapacá, quién nos comentó sobre el nuevo proceso de inscripción para el curso de formación de Agentes Policiales 2025-2026, que se inicia este 15 de febrero y se extiende hasta el 19 de abril próximo.

En la instancia, el jefe zonal de la PDI en Tarapacá habló sobre el despliegue realizado por la Policía de Investigaciones en la región y como se ha podido, en un trabajo conjunto con el Ministerio Público y Carabineros, resolver de manera ágil ciertos delitos cometidos en Tarapacá.

En una conversación exclusiva con Diario Longino el jefe regional de la Policía de Investigaciones comentó que recientemente fue aprobada la ley, que les permite ampliar las plazas para los nuevos ingresos de las dotaciones de los de los agentes policiales. “Este año viene un llamado especial a postular y serán 250 cupos disponibles para el grado de agente policial, el cual se desarrolla en Santiago e impartido por el Centro de Capacitación Profesional de la PDI”, indicó el Prefecto Inspector, Mauricio Vergara.

Al mismo tiempo explicó que las clases se iniciarán a fines de mes de abril y que los requisitos son de postulación se han difundido a través de sus redes sociales y en www.pdichile.cl/cecapro donde destaca la ampliación del rango de edad para las y los postulantes. “La edad mínima son los 18 años y se amplía el rango etario hasta los 25 años. Se debe tener cuarto medio rendido a fin de poder iniciar este ciclo de estudios en nuestro centro de Formación Profesional”.

Los y las postulantes deberán, además de cumplir con presentar la documentación requerida, cumplir y rendir las distintas etapas del proceso de selección. Este curso de formación tiene una duración de dos años y en régimen de internado, en una primera etapa y luego, en el segundo periodo de formación es bajo la modalidad de b-learning.

Una vez completado el proceso de formación, los nuevos Agentes Policiales se desempeñarán en diversas áreas y funciones como atención de usuarios, denuncias y seguridad de cuarteles, conducción policial, migraciones (control y fiscalización) y dependiendo de las necesidades institucionales y de capacitaciones posteriores, podrán seguir en otras especializaciones: guía canino, protección de personas, operador táctico, microtráfico cero (MT-0), o recuperación y manejo de las evidencias.

Mauricio Vergara Monasterio, resaltó la labor que cumplirán los nuevos agentes y en los espacios que se pueden desempeñar. Ellos podrán cumplir funciones en áreas como “guía canino, el que está presente en la frontera o en los aeropuertos. El Agente Policial es un profesional que está capacitado para hacer el binomio con su ejemplar canino a fin de detectar ya sea, drogas en el caso específico o detectar cuerpos explosivos. Para este proceso, son 250 cupos a nivel nacional”.

¿Cómo se ve ha sido la recepción de los jóvenes en la región? En la región hemos tenido una aceptación bastante buena, positiva en los últimos años. Pero lo trascendental de este momento, es la ampliación de los cupos. A modo de ejemplo, en este momento en la región agentes policiales

oriundos de región de Tarapacá, son 5 ya sea de Alto Hospicio, Iquique y de Pozo Almonte. Ellos ya han iniciado su carrera en la zona. No tengo un número específico o histórico respecto a la postulación, pero sí en el último tiempo el interés por ingresar a nuestro centro de formación profesional ha aumentado a nivel nacional. Tenemos hoy en día dentro de la postulación a nivel nacional, más de 2000 interesados en postular.

¿Este aumento de cupo se da en el marco los planes que desde el Ministerio del interior se han desarrollado? Así es. Viene directamente la mano de planes gubernamentales a fin de combatir la delincuencia, bajar las sensaciones de inseguridad que tiene la la población. Entonces por eso viene este nuevo llamado y lo amplían los cupos de nuestra de nuestra planta.

Delincuencia y sensaciones de seguridad Perfecto, ya que tocó dos temas súper importantes, delincuencia y sensaciones de seguridad. En algún momento durante el año 2024, los niveles de los delitos cometidos de de alto impacto o los de mayor connotación, bajaron un poco, pero la sensación de inseguridad seguía muy arriba. **¿Cómo se maneja eso desde la PDI, que en**

definitiva son los que enfrentan el trabajo con la delincuencia, el crimen organizado, el narcotráfico, incluso en el proceso migratorio? Bueno, la sensación de inseguridad que tiene la población hoy día, toda persona siente a su alrededor. Ahondando en una mirada sumamente local, lo que es nuestra región. En los últimos 4 años hemos visto fenómenos que no se veían en la región, tuvimos un un crecimiento exponencial de la migración. El paso fronterizo de Colchane, todos recordarán imágenes en las cuales se veía. Gran cantidad de gente ingresando al país, caminando, saltando los controles muchas veces. Esa situación yo creo que quedó internamente en las personas y aún piensan que esas esas figuras aún se mantienen. Hoy en día el control migratorio en Colchane, apoyados por las Fuerzas Armadas en la región, nos han permitido, mantener una migración mucho más controlada. Por ejemplo, ayer (jueves pasado) entre ingresos y salidas de nuestro país fueron 4600 personas, todos debidamente controlados. Hubo un número menor (22 personas) que trataron de hacer un ingreso no controlado que fueron detectados por las Fuerzas Armadas. Fueron entregadas a la policía de investigaciones, algunos de estos fueron reconducidos a Bolivia y los otros ingresaron con una situación ya migratoria conocida y que fueron denunciadas a fin de



poder obtener dos vías, la regularización que se pueda obtener o bien la expulsión del país por el tema administrativo del ingreso clandestino.

Prefecto Inspector con todo lo que se ha realizado o en términos de infraestructura en Colchane, que fue una de las que es la frontera más vulnerable que pudimos tener durante todo el proceso. ¿Cómo está hoy día Policía de Investigaciones en paso frontera? Cómo está instalada, ¿cómo está la logística con todo lo que se ha invertido? Bueno, el paso internacional Colchane se mantiene abierto 24 horas del día. Todo el año está en funcionamiento. Ocurren situaciones puntuales, sobre todo lo que es el invierno altiplano, en la cual durante se cierra por situaciones climatológicas. Hoy día el paso se encuentra habilitado, de manera expedita, lo que es salidas e ingresos al país.

Desde hace un tiempo se ha hablado del ingreso de bandas de crimen organizado, narcotráfico, etc. Hemos visto sicariatos, por ejemplo, delitos que hace 10 años atrás no se veían en Chile. ¿Cómo ve el cambio en el comportamiento del delito?

Bueno ya desde hace unos 5 años a la fecha hemos podido ver que la que el delito en Chile ha cambiado. Han aparecido delitos nuevos, modalidades delictivas nuevas, se

ven estructuras criminales mucho más organizadas y con un componente de internacionalidad. Sin discriminar nacionalidades, pero nos hemos dado cuenta en el tiempo que la participación de extranjeros a aumentado y los delitos han mutado. Del mismo modo, aparecieron situaciones en las cuales eran muy desconocidas por nosotros o no eran habituales verlas. La violencia empleada en este hecho y el uso de armas de fuego que normal o históricamente no era tan relevante en nuestro país. Se han detectado el uso de armas que no tienen una trazabilidad en el territorio nacional y directamente no son nacionales, ya no hay una autoridad fiscalizadora que tenga un registro de ellas y por lo cual, nace la hipótesis que han ingresado de manera clandestina al país. No obstante, eso lo tiene la policía de investigaciones y junto con Carabineros Chile, hemos maximizado esfuerzos y hoy en día el uso de estas armas está pesquisando. Con un trabajo y pruebas netamente científicas, hemos podido relacionar, mediante pruebas balísticas que las armas mantienen movimiento delictual como se puede señalar. Por ejemplo, en el homicidio que ocurrió en la en la región a principios de enero, en la cual se utilizó un arma al fuego, esa arma de fuego se pudo vincular en dos hechos similares que ocurrieron en Santiago, al igual que el responsable que se

detuvo en esa ocasión, estaba relacionado con homicidios en Santiago y esa misma arma conforme al examen balístico, se estableció que fue utilizada en un tercer homicidio. Entonces ahí vamos a la teoría de que son armas que no están catastradas oficialmente en nuestro país y que nos dan directamente la hipótesis que han entrado de manera clandestina.

El trabajo que está realizando es constante y nosotros podemos ver en las calles, sobre todo cuando se habla de los planes de seguridad. Que mensaje le daría usted a la ciudadanía para que esa sensación de inseguridad siga bajando.

Bueno, el trabajo que está realizando la Policía de Investigaciones en la región y a nivel nacional, de la mano del Ministerio Público y apoyado también por Carabineros, en el último tiempo ha dado muchos resultados. Hemos podido ver aciertos, en los cuales se han logrado detener en tiempos reducidos, autores de hechos y en otros mediante investigaciones un poco más extendidas, como el desbaratamiento de organizaciones criminales que han operado en el País. Hemos visto una disminución, pero, no obstante, la gente aún mantiene esa esa sensación. Es importante llamar a la tranquilidad. La institucionalidad está funcionando en nuestro país y se está dando cumplimiento



a las diferentes investigaciones y procedimientos que están realizando por parte de la PDI en conjunto con la Fiscalía local acá en Iquique. Entonces uno siempre llama a mantener esa esa tranquilidad y de igual forma, a apoyar las funciones que se realizan. Hay diferentes formas de entregar información o denunciar hechos y es necesario que la gente conozca y nos pueda entregar esa información.



Para cerrar la entrevista, Mauricio Vergara, Prefecto Inspector en Tarapacá, indico que, desde su arribo a la región en noviembre pasado, está abocado a realizar un trabajo constante en la prevención y "en lo personal yo no hago promesas, no me gusta prometer. Sí, me gusta poder dar a conocer resultados y eso es lo que pretendemos. Queremos dar a conocer buenos resultados respecto a los que se está realizando en las investigaciones, como le comentaba sobre el tema puntual de los de los homicidios que han ocurrido este año, en los cuales las dos personas responsables ya están detenidas y en prisión preventiva y haciendo un repaso del año anterior, de los 28 hechos delictuales de homicidios que ocurrieron en nuestra región, el 70% ya está resuelto, está con responsables detenidos y con prisión preventiva. Se ve una base en este ámbito" finalizó